

# Auf breiten Tretern durch die verschneite Landschaft

**FREIZEIT** Im neuen Programm der NaturFreunde finden sich erstmals auch Schneeschuhtouren. Die Jugend soll verstärkt angesprochen werden.

VON RALF STRASSER, MZ

**REGENSBURG.** Vor einem Jahr feierten die NaturFreunde Geburtstag. Der „Runde“ mit 100 Jahren wurde regelrecht zum Festjahr, 2011 stießen die Mitglieder zudem auf den 90. der Berg- und Wintersportabteilung an. Ganz schön betagt, möchte man meinen. Doch weit gefehlt! Vor allem, wenn man auf die Aktivlisten der Fachabteilungen schaut. Sie wandern, flitzen auf Skiern den Berg hinunter, loipeln durch die verschneite Landschaft, fotografieren Flora und Fauna, paddeln gemächlich die Pegnitz hinunter, joggen mit Ausdauer und mit Freunden. In der Gruppe genießen, so lautet das kollektive Anliegen.

Über 400 Regensburger machen das in der Ortsgruppe, eingebettet in einem aktiven Umweltbewusstsein. „Aus einer stolzen Vergangenheit ergibt sich der Blick in die Zukunft“, sagt Bezirks- und Ortsvorsitzende Dr. Dieter Groß bei der Präsentation des neuen Jahresprogramms. „Wir haben das neue Jahr unter das Motto ‚Junge NaturFreunde‘ gestellt“. Jung in diesem Sinne heiße, als Freizeitverband zukunftsfähig zu sein und das Profil jugendlich zu gestalten.

Ökologisch bewusst, sportlich aufgeschlossen und in den Angeboten breit angelegt, jedoch nicht auf Kosten der älteren Semester. „Das Programm ist eine Einladung für Menschen jeden Alters, die selbst aktiv werden und eigene Vorschläge umsetzen wollen“, erklärt Groß. Dabei legen die Organisatoren wieder mehr Wert darauf, im Interesse von Arbeitenden, Schülern und Studierenden Veranstaltungen auf das Wochenende zu legen. Hauptaugenmerk liegt dennoch auf Bewährtem: Wandern, Radtouren, Angebote für Familien und Kinder, Berg- und Wintersport.

Im Programm, das druckfrisch in den beiden Naturfreundehäusern in Schönhofen und am Pröller sowie im Vereinslokal „Landshuter Hof“ aufliegt, rangiert bis in den Mai hinein die Freizeitgestaltung im Schnee an erster Stelle: Skikurse, Skifreizeit, Flutlichtfahren, Meisterschaften, Touren oder Skilanglauf. Neu sind die Schneeschuhtouren, ein entsprechendes Wochenende ist vom 17. bis 18. März ge-



Schneeschuhtouren finden sich neu im Programm der Regensburger NaturFreunde.  
Foto: Gruber

## DIE NATURFREUNDE

► **NaturFreunde:** Ein ökologisch orientierter Wander-, Natursport- und Kulturverband mit etwa 500 000 Mitgliedern auf drei Kontinenten.

► **Ortsgruppe Regensburg:** 1910 gegründet, 11 Jahre später entstand die Wintersport- und Kletterabteilung. 1933 von den Nationalsozialisten verboten und nach dem Krieg wieder zugelassen.

► **Fachgruppen:** Foto, Kultur und Wan-

derung, Familie, Winter, Senioren

► **Januarangebot:** Winterwanderung (8. 1.), Skitour (14. 1.), Lichtbildervortrag (19. 1.), Flutlichtfahrt (20. 1.), Familiengruppe am Alpinen Steig (22. 1.), Skikurse (20. und 21. 1.), Schneeschuhwandern (21. 1., 29. 1.) Fotogruppe (26. 1.), alpine Vereinsmeisterschaft am Pröller (28. 1.) und Skilanglaufen.

→ [www.naturfreunde-regensburg.com](http://www.naturfreunde-regensburg.com)

plant. „Wer hier schnuppern will, kann auf Ausleihhausrüstungen zurückgreifen“, sagt Groß.

In die Sommersaison geht es mit der Eröffnungswanderung am 1. Mai, anschließend folgen Radwandern im Naabtal, Kanutouren auf der Pegnitz, Fotowettbewerbe, Wanderungen, Bergtouren oder Erlebnistouren in den Bayerwald. Bis in den Oktober hinein

wird aktiver und kreativer Spaß in der Natur vermittelt, bis die wöchentlichen Skigymnastikabende erneut die Wintersaison einläuten. Bei allen Aktivitäten legen die NaturFreunde Wert darauf, dass sie den Massensport eher links liegen lassen. „Das lässt sich mit den ökologischen Notwendigkeiten nicht in Einklang bringen“, sagt der Vorsitzende.